
 
 
          
 
            
                
              
 

  

gracieusement « le Gwenn ha Du » drapeau emblématique de cette magnifique région, sous les sons du biniou 
retentissant à chaque village, nous en avons pris pleins les yeux! Normal, lors de notre comité de rédaction que 
nous choisissions le thème spécial « Bretagne » pour cette nouvelle newsletter. Et demain, pour nous, c’est le 
MONT SAINT MICHEL, le point d’orgue touristique pour notre groupe avant la redescente vers le sud … et notre 
chère ville rose, que l’on retrouvera vendredi, avec un souvenir nostalgique des falaises de Cancale. 

L’édito du Jour 
Par YASMINA ET LOUBNA 

  LE TOUR DES PITCHOUNES 

ESCAPADE BRETONNANTE ! 
La séance repos achevée, nous voici repartis sur les routes. Aujourd’hui nous sillonnons 
les magnifiques paysages de Bretagne. Au départ de Saint-Gildas des Bois, nous 
cheminons les jolis paysages, sous les applaudissements du public, très nombreux sur les 
routes, on se croirait sur les pentes de l’Alpe d’Huez. Certains n’hésitent pas à nous offrir 
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DANIEL MANGEAS– « En Bretagne, Le vélo est Roi   »  
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Ce normand, speaker du Tour est ici à Saint-Malo un peu sur ses terres, 
qui de mieux que lui pouvait nous parler de la passion des bretons pour 
le Tour de France 
Media-Pitchounes : Pourriez-vous vous présentez ? 
Daniel Mangeas : C’est la première  fois qu’on m’interroge avec un 
thermomètre (dictaphone) .  Je suis content ! (rire) Je suis le speaker  officiel du 
Tour de France. C’est mon 40éme Tour j’ai fais le premier  en 1974 et je 
commente toutes  les courses professionnelles en France. Je suis né à deux pas 
d’ici, en Normandie… Mais ça, faut pas trop le dire ici ! 
 
Media-Pitchounes Pour quelles raisons y-a-t-il autant de ferveur en Bretagne ? 
Daniel Mangeas : Parce que c’est la fille ainée du Cyclisme comme ont dit, c’est 
la Région où il n’y a pas un village qui n’ait eu un jour sa course cycliste. De plus 
c’est la région qui a fourni le plus de vainqueurs du Tour de France  de Jean 
Robic en 1947 à Louison Bobet en 1953, 1954 et 1955 ainsi que Bernard Hinault 
en 1978, 1979, 1980, 1982 et 1985.  
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PHOTOS DU JOUR 

Media-pitchounes : Ce sont les trois  grands champions qui ont marqué le 
Tour de France et la Bretagne ? 
Oui, Les trois que je viens de citer ROBIC , HINAULT ,et BOBET. Les bretons ont 
une identité forte. Ils sont bretons avant d’être Français et encore moins 
Européen . Ce sont des personnes à forte personnalité, le breton est fier et sait 
ce qu’il veut, ils ont du caractère, Et il faut en avoir pour faire du vélo. C’est un 
sport très dur ou il faut une forte personnalité pour s’imposer au cœur du 
peloton. J’aime bien les régions qui ont leur propre identité. La Bretagne  en a 
une et aujourd’hui donc  ces exploits du passé, ils ont tout simplement envie 
qu’ils se renouvellent  dans les années à venir. La Bretagne est une terre, non, 
je dirai la terre du cyclisme en France! 
 
Media-pitchounes : Quel fait vous a marqué le plus lors du Tour de France  
Ici en terre Bretonne? 
Daniel Mangeas : En Bretagne, Le vélo est Roi comme je vous l’ai dit, il s’y 
passe toujours quelques choses, on pourrait y passer la nuit si je devais 
tout vous raconter. Je garde toujours en mémoire un souvenir. C’était une 
grève des agriculteurs,  qui avait mis trois petits cochons dans le coffre de 
notre voiture, moi j’avais une Chevrolet  qui était une voiture climatisée en 
1974 . J’étais le seul à avoir ça, et d’un seul coup on part et on entend un 
bruit dans le coffre. Jamais on ne s’imaginait  ce que nous pourrions y 
trouver. mais comme nous sommes honnêtes à la première ferme 
rencontrée, nous avons redéposé  les petits cochons….  
 Mais ca reste un très bon souvenir! 

LE GWENN HA DU 
C’est l’image de la journée, il y’en 

avait partout! Mais que représente 

ce drapeau breton exactement? 

Nous avons fait une petite enquête 

auprès des journalistes et 

consultants  

Cyril GUIMARD : Ou la! il ne faut 

pas trop m’en demander, ca doit 

être lié aux bateaux, en fait je ne 

sais pas, je vais me renseigner c’est 

une très bonne question.  

Luc LEBLANC : C’est une question 

piège je ne sais pas. Demandez aux 

spécialistes de la Bretagne(rires) 

 

PATRICK du JOURNAL du 

TELEGRAMME 

C’est le principe du drapeau 

américain, vous avez les duchés de 

Bretagne, les bandes représentent 

le nombre de duchés. Les 11 fleurs 

de Lys, appelées « Hermine », n’ont 

pas réellement de signification. 

      Bravo patrick ! 


